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Девятнадцатого июля чле-
ны комиссии, в которую вошли 
представители администрации 
Иркутского района и Хому-
товского МО, общественных 
организаций и депутаты Думы 
Иркутского района, посетили 
Межпоселенческую районную 
библиотеку и проверили в ней 
ход ремонтных работ.

— С сентября 2020 года 
Межпоселенческая библиотека 
разместилась в здании бывшей 
музыкальной школы в Хому
тово. Зданию, построенному в 
1954 году, требовался серьёзный 
ремонт. Уверена, что в помеще
нии после его обновления будет 
комфортно находиться и чита
телям, и сотрудникам библио
теки, — отметила председатель 
комитета по социальной поли-
тике администрации Иркутского 
района Екатерина Михайлова.

В библиотеке будут работать 
три зала: читальный, информа-

ционный и отдел комплектова-
ния и обработки литературы.

Подрядная организация 
ООО «Дубль-дом» приступила 
к ремонтным работам в начале 
июня. Специалисты отреставри-
ровали фасад и провели работы 
по внутренней отделке помеще-
ния. В здании выровнены стены, 
перестелены полы, установлены 
новые окна и двери, полностью 
заменена электрика.

По графику ремонт должен 
был завершиться в конце июня. 
Как пояснил представитель ком-
пании-подрядчика Константин 
Зверев, в ходе ремонта были про-

ведены дополнительные работы 
по укладке полов, поэтому сроки 
сдачи объекта сдвинулись.

— Основные этапы работ 
завершены, мы вышли на фи
нишную прямую. Сейчас пред
стоит выполнить косметиче
скую отделку: доклеить обои и 
смонтировать плинтуса. Зда
ние будет готово в ближайшее 
время, — отметил он.

На ремонт библиотеки выде-
лено 1,2 млн рублей из районного 
бюджета.

Александр КИЧИГИН

Извещение
12 августа 2021 г. в 11:00 в помещении администрации Мамонского му-

ниципального образования по адресу: с. Мамоны, ул. Садовая, 17 состоятся 
публичные слушания по вопросу разрешения на отклонение от предельных 
параметров разрешённого строительства и изменение вида разрешённого 
использования земельного участка с жилым домом по адресу: с. Мамоны, 
ул. Придорожная, 33.

Заказчик – Бажин В.В.

 � Н О В О С Т И

Читающая нация рождается здесь
В здании Межпоселенческой районной библиотеки завершается ремонт

 � И З В Е Щ Е Н И Я

 � В А Ж Н О

Сколько животных без хозяина?
Иркутский район получил дополнительные средства на отлов 

животных без владельцев
На второе полугодие из областного бюджета выделено допол-

нительно 343300 рублей на отлов животных без владельцев на тер-
ритории Иркутского района. После проведения аукциона на выбор 
подрядной организации будет заключён муниципальный контракт 
на проведение данного вида работ.

В июле 2021 года сотрудники администрации района, муници-
пальных образований совместно с представителем ОГБУ «Иркут-
ская районная станция по борьбе с болезнями животных» проводи-
ли выездной мониторинг по определению количества собак и кошек 
без владельцев на территории Иркутского района. 

За первое полугодие 2021 года в пределах предоставленной суб-
венции на 2021 год отловлено 134 собаки без владельцев на терри-
тории Иркутского района, в том числе на территории Уриковского 
МО — 28 собак, из них в д. Столбова — 10 животных. Администра-
ция в рамках контракта проводит проверки качества содержания 
отловленных собак, их количества.

Александр КИЧИГИН

 � К О Н Т Р О Л Ь

Готовить будем сами
В школах Иркутского района проверили ход строительства 

модульных пищеблоков

Начальник отдела капи-
тального строительства адми-
нистрации Иркутского района 
Евгений Антипов и замести-
тель начальника Управления 
образования администрации 
Максим Червяков 19 июля про-
верили ход строительства пи-
щеблоков начальных школ в де-
ревнях Сайгуты, Баруй, Быкова 
и Усть-Балей.

В Быковской начальной шко-
ле уже установлен каркас здания, 
в Баруйской и Сайгутской — в 
завершающей стадии устрой-
ства основания под модуль, а в 
Усть-Балее прокладывают уте-
плитель вдоль стен.

В ходе выезда Евгений Ан-
типов скорректировал закладку 
фундамента, уточнил пожела-
ния директоров школ по обу-
стройству перехода в столовую.

— Так как здания пищебло
ков находятся отдельно от 
школ, детям необходим утеп

лённый переход, чтобы им не 
приходилось идти в столовую 
по улице, — отметила директор 
Быковской начальной школы 
Елена Пудовкина.

Всего к началу учебного года 
в районе заработают шесть та-
ких модульных пищеблоков — 
помимо вышеназванных ещё в 
деревнях Черёмушка и Бургаз. 
Представители администра-
ции Иркутского района осу-
ществляют контроль качества 
и сроков на всех этапах строи-
тельства. Подрядные органи-
зации гарантируют их полную 
готовность к началу учебного 
года. Скорость постройки обе-
спечат современные технологии 
быстровозводимых модульных 
конструкций.

На строительство объектов 
направлена областная субсидия 
в размере 109 млн рублей.

Евгения КАРПОВА

 � Ф Н С  С О О Б Щ А Е Т
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В селе Оёк 21 июля открыл-
ся новый благоустроенный 
сквер. Объект появился благо-
даря участию муниципалитета 
в программе «Формирование 
комфортной городской среды».

Сквер посетили Мэр Ир-
кутского района Леонид Фро-
лов, глава Оёкского МО Олег 
Парфёнов.

На территории здания ад-
министрации обустроены ска-
мейки для отдыха, качели, уста-
новлены современные уличные 
фонари, световой фонтан и 
кованая беседка в виде кареты. 
Территория сквера огорожена 
и благоустроена, в уличных ва-
зонах растут цветы.

— Приоритетным направ-
лением в развитии Оёкского 
МО и работе администрации 
является благоустройство 
территории. Думаю, это за-
метно, ведь село с каждым 
годом преображается, — рас-
сказал глава Оёкского МО Олег 
Парфёнов.

На строительство сквера 
было направлено 3,7 млн рублей 
из средств федерального, област-
ного и местного бюджетов.

Также в селе на площа-
ди возле ДК установлен бюст 
Ивана Баширина — Героя Со-
циалистического Труда. Иван 
Баширин 30 лет проработал в 
учхозе «Оёкский». Под его руко-
водством организация занима-
ла ведущие места среди учхозов 

страны, а село заметно преобра-
зилось. Памятник возведён по 
программе «Народные инициа-
тивы», на его установку выделено 
650 тысяч рублей.

— Рад, что в Оёке появля-
ются новые благоустроенные 
общественные пространства. 
Муниципалитет активно уча-
ствует в различных государ-
ственных программах, и все 
инициативы жителей находят 
поддержку. Создание обновлён-
ных, современных и интересных 
площадок меняет восприятие 
жизни за городом, — отметил Ле-
онид Фролов.

Всего в 2021 году в Иркутском 
районе будет благоустроено семь 
общественных и три дворовых 
территории. На эти цели направ-
лено 55,3 млн рублей из бюдже-
тов всех уровней.

Александр КИЧИГИН

 � В Ы Б О Р Ы  —  2 0 2 1

Михаил Щапов — кандидат в депутаты Госдумы по Иркутскому округу
Действующий депутат Государственной думы Михаил Щапов подал документы в избирательную комиссию

Кандидатом в депутаты Го-
сударственной думы VIII со-
зыва по 93 одномандатному 
округу стал Михаил Щапов, ко-
торый представляет интересы 
избирателей этого округа в дей-
ствующем созыве парламента. 

В Госдуме Михаил Щапов 
занимает должность первого 
заместителя председателя ко-
митета по бюджету и налогам, 
входит во фракцию КПРФ. Де-
вятнадцатого июля он подал 
документы в облизбирком на 
выдвижение по Иркутскому 
одномандатному избирательно-
му округу, по которому жители 
Прибайкалья избрали его депу-
татом в 2016 году.

— Сегодня я представил 
документы в избирательную 
комиссию Иркутской области 
для регистрации кандидатов 
в депутаты Государственной 
думы по девяносто треть-
ему избирательному округу. 
Прошло уже пять лет с тех 
пор, как жители Иркутской 
области доверили мне право 
представлять их интересы в 
Государственной думе. За это 

время проделано много рабо-
ты, и мои товарищи по пар-
тии, избиратели, руководите-
ли общественных организаций 
предложили мне продолжить 
работу в Государственной 
думе. С учётом того опыта, 
который я приобрёл, и позиции, 
которую занимаю, в следую-
щем созыве я смогу сделать ещё 
больше для моих избирателей и 
Иркутской области. Поэтому 
принял решение снова пойти 
работать в Государственную 
думу и продолжать работать 
на благо Иркутской области и 
её жителей, — заявил Михаил 
Щапов.

В Государственной думе VII 
созыва Щапов занимал прин-
ципиальную позицию по ряду 
наиболее острых вопросов: 
голосовал против повышения 
пенсионного возраста и зако-
на, разрешающего сплошные 
рубки леса на побережье Бай-
кала при строительстве БАМа 
и Транссиба, а также других 
законопроектов. В день выдви-
жения поддержать Щапова при-
шли сторонники.

— Мы постоянно получаем 
запросы и обращения от фер-
меров и сельхозпроизводителей 
и ощущаем поддержку со сто-
роны Михаила Викторовича. 
Как участник комитета по 
бюджету он ежегодно нара-
щивает поддержку сельскому 
хозяйству в Прибайкалье. Мы 
видим, что у него есть желание 
решать наши вопросы, — про-
комментировал выдвижение 
Михаила Щапова председатель 
ассоциации сельхозпроизводи-
телей «Проект «Крестьянин» 
Николай Лазарев.

Напомним, выборы в Госу-
дарственную думу VIII созы-
ва назначены на 19 сентября. 
Законодательный орган будет 
сформирован по смешанной 
системе. Двести двадцать пять 
депутатских мандатов будут 
распределены пропорциональ-
но голосам, отданным избира-
телями за списки политических 
партий. Вторая половина ман-
датов будет отдана победителям 
в каждом из 225 одномандатных 
избирательных округов. В од-
номандатный избирательный 

округ № 93 входят Октябрьский 
и Правобережный районы Ир-
кутска, Большереченское, Го-
лоустненское, Дзержинское, 
Листвянское, Марковское, 
Молодёжное и Ушаковское 
поселения Иркутского райо-
на; город Саянск, Зиминское 
городское МО, Балаганский, 
Баяндаевский, Жигаловский, 
Казачинско-Ленский, Зимин-

ский, Качугский, Куйтунский, 
Ольхонский, Осинский, Слю-
дянский, Усть-Удинский и Эхи-
рит-Булагатский районы. 

Также на выдвижение в 
депутаты Госдумы по 93 од-
номандатному округу подали 
документы кандидат от ЛДПР 
Андрей Духовников и Роман 
Ефремов от партии «Единая 
Россия».

#ЕстьРешение     ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ       НАЦИОНАЛЬНЫЕ ПРОЕКТЫ        ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

Каретный двор в Оёке
В Оёкском МО возле здания администрации открыли новый благоустроенный сквер

 � П Р О Г Р А М М Ы  В  Д Е Й С Т В И И

За экстримом — в Тальку
В Хомутовском МО роллеры опробовали новую скейт-площадку

Лето — отличная пора для ак-
тивного отдыха, в особенности 
для любителей экстрима. Самое 
время заняться скейтбордингом, 
который с каждым годом наби-
рает популярность. Тем более что 
теперь у жителей Хомутовско-
го МО для занятий этим видом 
спорта есть все условия.

В деревне Талька открыли 
спортивную площадку для рол-
леров, скейтеров и велосипеди-
стов, созданную по современным 
стандартам. Уже с первых минут 
открытия новый комплекс запол-
нился рокотом колёс и эмоциями 
спортсменов-экстремалов, кото-
рые провели здесь первые неофи-
циальные соревнования. 

На торжественном открытии 
спортивного объекта присут-
ствовали заместитель министра 
сельского хозяйства Иркутской 
области Марина Кожарина, глава 
Хомутовского МО Василий Кол-
маченко, начинающие спортсме-
ны и их родители.

— Хочется, чтобы это спор-
тивное пространство всегда 
содержалось в достойном виде, 
а наши сельчане использовали 
такие объекты только по на-
значению. Я уже разговаривала 
с главой о возможности кругло-
годичных занятий на площадке, 
— сказала Марина Кожарина.

На роллердроме представле-
ны все фигуры, использующиеся 
для трюков скейтбордистами: 
халфпайп, фанбокс, разгонная 
горка и рейл. Также на площадке 
установили баскетбольные коль-
ца и провели освещение. Словом, 

сделали всё необходимое для от-
тачивания неординарных спор-
тивных навыков. Всего на проект 
ушло более миллиона рублей. 
Объект создан благодаря уча-
стию в федеральной программе 
«Комплексное развитие сельских 
территорий».

— Я очень рад, что у наших 
деревенских ребятишек появи-
лась возможность для актив-
ных занятий спортом. Благода-
рю всех, кто помог воплотить 
эту идею, а подрядчиков — за их 
работу, — отметил Василий Кол-
маченко.

В Хомутовском МО подоб-
ная скейт-площадка единствен-
ная. В местной администрации 
отметили, что территория, рас-
положенная в чистом поле, была 
выбрана не случайно. По словам 
первого заместителя главы Хо-
мутовского МО Алексея Ива-
ненко, до неё легко можно до-
браться из любого населённого 
пункта муниципалитета.

В планах местной власти — 
улучшить существующие спор-
тивные снаряды и добавить но-
вые. Для этих целей используют 
как спонсорские средства, так и 
местный бюджет.

Все любители экстремального 
отдыха и те, кто просто желает 
весело провести время с друзь-
ями или семьёй, могут в любое 
время взять ролики напрокат в 
спортивном комплексе Хомутов-
ского МО, расположенного по 
адресу: ул. Кирова, 10 Б.

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО
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В ответе за себя и других
В Иркутском районе работает оперативный штаб по предупреж-

дению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции. 
В нём принимают участие руководители администрации района и 
структурных подразделений администрации, сотрудники прокурату-
ры и ОГБУЗ «Иркутская районная больница», главы муниципальных 
образований. Участники обсуждают эпидемиологическую обстанов-
ку в районе. 

Леонид Фролов обратился к педагогам, воспитателям и всем 
специалистам, которые работают с детьми, с просьбой поставить оба 
компонента вакцины от коронавируса. Мэр отметил, что только со-
вместными усилиями, объединившись одной командой, удастся нор-
мализовать учебный процесс. Мы пообщались с работниками образо-
вательных учреждений, чтобы узнать об их отношении к вакцинации. 

Лариса Сойникова,

заведующая детским садом в Новолисихе:

— Вопроса ставить или не ставить 
прививку вообще для меня не стояло. 
Как только появилась возможность при-
виться, незамедлительно дала согласие. 
В этом вопросе я несу ответственность 
не только за себя и за своих близких, но и 
за тех людей, с которыми работаю, по-
скольку нахожусь с ними в постоянном 
контакте. Тем более что заразиться 
коронавирусной инфекцией можно в лю-
бой момент и в любом месте. А теперь 
я чувствую себя намного спокойнее. Уверена, даже если и заболею, то 
перенесу инфекцию в лёгкой форме. К тому же наша работа связана 
с детьми. Если раньше ребятишки не так часто болели COVID-19, 
то сейчас даже в нашем детском саду уже зафиксированы случаи за-
ражения. Причём болеют совсем маленькие дети, которым вот-вот 
исполнилось по два–три годика. Да, ребёнок может бессимптомно пе-
реболеть, но именно он может стать переносчиком вируса. 

Игорь Собченко,

тренер-педагог МКУ ДО ИР «ДЮСШ»:

— В нашем коллективе бытуют раз-
ные мнения по поводу вакцинации от ко-
ронавирусной инфекции. Каждый воспри-
нимает прививку по-своему, а у кого-то 
действительно есть к ней противопока-
зания. Здесь важен осмотр врача-терапев-
та. Я понимаю важность вакцинации для 
своего здоровья и благополучия всей семьи, 
поэтому на добровольной основе совмест-
но с супругой поставил прививку. После 
введения первого компонента никаких 

осложнений не было. А вот после второй дозы в первые дни ощуща-
лись небольшое недомогание и слабость, но потом состояние норма-
лизовалось. В рекомендациях такие побочные эффекты прописаны, 
поэтому я был к ним готов. Считаю, что если вся страна борется с 
распространением нового вируса, то и мы, педагоги, тем более должны 
помочь в этой борьбе. 

Елена Ехлакова,

директор МОУ ИРМО «Марковская СОШ»:

— К вакцинации отношусь исключи-
тельно положительно. Сама лично по-
ставила прививку ещё зимой. И первый, 
и второй компоненты введения вакцины 
перенесла хорошо. Работники школы — 
это те люди, которые находятся в зоне 
риска. Каждый день у нас происходит 
большое количество контактов. Мы 
можем защитить себя от коронавируса, 
сделав вакцинацию. 

На сегодняшний день в нашей шко-
ле привито более 60 % педагогического коллектива. Мы работаем 
по чётко отлаженной схеме. Набираем группу учителей от 10 че-
ловек, выходим на Иркутскую районную больницу с просьбой про-
вести вакцинацию в выездном мобильной комплексе на террито-
рии школы. Медики в свою очередь охотно идут к нам навстречу и 
согласно графику делают прививку. И педагоги, и родители устали 
от дистанционного формата обучения, ведь качество получаемых 
знаний таким методом действительно страдает. Поэтому каж-
дый раз в новую группу для проведения вакцинации набирается всё 
больше учителей. 

Казалось, что все мы уже верну-
лись к привычному образу жизни: 
начали посещать театры, путеше-
ствовать, часами проводить время с 
близкими и друзьями. Однако ковар-
ный вирус вновь внёс свои корректи-
вы. COVID-19 встал на нашем пути 
как препятствие, из-за которого два 
последних года нельзя назвать нор-
мальными.

О том, как Иркутский район пе-
реживает третью волну зловещего 
вируса, что приходится делать меди-
кам в этих непростых условиях и на-
сколько больные обеспечены лекар-
ственными препаратами, рассказала 
и. о. главного врача ОГБУЗ «Иркут-
ская районная больница» Надежда 
Рубцова. 

Имеет свои особенности

— Надежда Владимировна, рас-
скажите, чем отличается третья 
волна пандемии от двух предыду-
щих?

— Конечно, третья волна рас-
пространения коронавирусной ин-
фекции имеет свои особенности. 
Рост заболеваемости наблюдается 
не только у пожилого населения, но 
и среди молодых людей. Заболева-
емость коронавирусом среди бере-
менных женщин также увеличилась. 
Если раньше тяжёлое состояние у 
пациентов замечалось только на 
7–10 день, то сейчас уже на 3–4 сут-
ки от начала заболевания. К тому же 

пациенты, в особенности молодёжь, 
стали намного позже вызывать вра-
ча. Они обращаются к терапевту 
только тогда, когда повышенная 
температура тела держится на про-
тяжении нескольких дней. Вот и 
получается, что врач при первой 
встрече видит пациента уже в тяжё-
лом состоянии. Возможность сори-
ентироваться и распланировать по-
следовательность действий просто 
исчезает, потому что драгоценное 
время упущено. Значит, присту-
пать к лечению нужно незамедли-
тельно. Изменились и клинические 
проявления болезни. К привычным 
кашлю и высокой температуре при-
соединились сыпь, рвота, диарея и 
сильная головная боль. 

— Как жители Иркутского 
района переносят коронавирусную 
инфекцию? 

— Протекание болезни зависит 
исключительно от иммунитета че-
ловека, и какой-то региональной 
разницы между болеющими нет. 
В целом ситуация остаётся непро-
стой. На утро 22 июля в районе на 
амбулаторном лечении находятся 
2171 пациент, из них 269 — это 
дети, 183 — лица старше 65 лет. 
Иркутская районная больница 
обслуживает не только своих жи-
телей, но и горожан. Это связано с 
тем, что жители города на летний 
период уезжают на дачи. Получа-
ется, что больше трети пациен-
тов, которые обращаются к нам 
за помощью, не прикреплены к 
Иркутской районной больнице. А 
значит, мы не знаем об их хрони-
ческих заболеваниях. Несмотря 
на этот факт помощь оказывается 
каждому обратившемуся. Также 
на территорию Иркутского райо-
на выезжают и контактные лица, 
ведь перенести изоляцию намно-
го проще в частном доме на све-
жем воздухе, нежели в квартире. 
Таких контактных людей, которые 
находятся под нашим наблюдением, 
насчитывается уже около 2,5 тысячи 
человек. Нужно понимать, что сей-
час обследуются только те контакт-
ные пациенты, у которых проявля-
ются клинические симптомы. Как 
правило, у трети лиц они есть и нам 
приходится их тестировать. А чем 
больше людей проходят тесты, тем 
больше случаев заражения корона-
вирусом выявляем.

Тяжёлых больных стало больше

— Многим ли пациентам необхо-
дима госпитализация?

— В кислородной поддержке ну-
ждается намного больше пациентов, 
нежели в предыдущие волны корона-
вируса. Это связано с более тяжёлой 
формой течения болезни и мутацией 
вируса. В Иркутском районе на базе 
Оёкской участковой больницы раз-
вёрнуто 35 коек, имеется пять кисло-
родных концентраторов. В основном 
туда поступают те люди, которые 
находятся на стадии долечивания. 
Также дополнительно принимаем 
первичных пациентов, которым не-
обходимо круглосуточное наблюде-
нием специалистов. Не стоит забы-
вать, что в посёлке Маркова на базе 
поликлиники работает амбулатор-

ный ковидный центр. Если у паци-
ента не получилось вызвать врача на 
дом, то за медицинской помощью он 
может обратиться именно туда. Там 
же берут мазок на наличие корона-
вирусной инфекции.

Работа на износ

— Знаю, что поступали жалобы 
на отсутствие лекарств и невоз-
можность дождаться врача. Как с 

этим обстоят дела 
сейчас?

— Действитель-
но, в июне наблю-
дались перебои 
с медицинскими 
препаратами, так 
как спрос на них 
резко повысился. 
Буквально неделю 
назад была про-
изведена большая 
поставка необходи-
мых противовирус-
ных препаратов для 
лечения COVID-19 
по аптекам района. 
Поэтому проблем с 
получением рецеп-
тов на бесплатные 
лекарства теперь 

нет. Что 
к а с а е т с я 
в ы з о в о в , 
то нужно понимать, что 
нагрузка на медицинский 
персонал увеличена в разы. 
Участковые терапевты и 
фельдшеры работают прак-
тически без отдыха. Если 
в среднем врач-терапевт 
обычно принимал в день 
около 28 заболевших, то 
сейчас эта цифра поднялась 
до 60–80 человек. Ежеднев-
но по Иркутскому району 
врачи посещают более 200 
пациентов, а это колоссаль-
ная нагрузка. Поэтому про-
блема вызова врача на дом, 
конечно, есть. В подобной 
ситуации приходится уста-
навливать приоритеты. 
День в день обслуживаются 
экстренные вызовы с при-
знаками высокой темпера-
туры или одышкой. Также в 
этот список попадают дети, 
беременные женщины и 
пожилые люди

Помощь каждого важна 

— Как организована работа с во-
лонтёрами в Иркутской районной 
больнице?

— Волонтёры — это наши палоч-
ки-выручалочки в этот непростой 
период. Администрация Иркутско-
го района организовала волонтёр-
ские движения по каждому на-

правлению работы. Так, волонтёры 
хорошо помогают в части достав-
ки лекарств, причём пациентам не 
только с коронавирусной инфекци-
ей, но и людям с хроническими за-
болеваниями. С нами продолжают 
сотрудничать и автоволонтёры, ко-
торые подвозят врачей к пациентам. 
Любая помощь бесценна и важна 
для нас. Сейчас мы ведём актив-
ный поиск волонтёров для работы 
в колл-центрах поликлиник Иркут-
ской районной больницы. Делается 
это для того, чтобы сократить нега-
тив со стороны людей — увеличить 
количество дозвонов. Тогда пациент 
вовремя сможет получить ответы на 
часто задаваемые вопросы об оказа-
нии медицинской помощи, заборе 
мазков на коронавирусную инфек-
цию и наличии вакцины. 

Остановить эпидемию

— Готовы ли жители Иркутско-
го района сделать прививку от коро-
навирусной инфекции?

— Силами Иркутской районной 
больницы привито 30 % населения. 
Считаю, что это достойный резуль-
тат. Тем более что реальный про-
цент вакцинированных выше, так 
как жители района прививаются 
рядом с местом работы — в город-
ских поликлиниках и прививочных 
центрах. Также у нас имеется меди-
цинский передвижной комплекс, за 

счёт которого осуществляется вак-
цинация в СНТ и ДНТ, которых на 
территории района очень много. Я 
всегда говорю, что вакцинация — 
единственный вариант остановить 
распространение COVID-19. Да, 
вакцина от коронавируса не даёт 
100 %-ной гарантии того, что чело-
век не заболеет, но она способству-
ет более лёгкому, практически бес-
симптомному и быстрому течению 
болезни. Она является тем инстру-
ментом в борьбе с болезнью, кото-
рый позволит избежать введения 
жёстких карантинных мер.

Уважаемые жители Иркутского 
района! Необходимо осознанно и 
ответственно подходить к своему 
здоровью. Нужно беречь не толь-
ко себя, но и своих родителей, ба-
бушек и дедушек, находящихся в 
зоне риска. Не стоит забывать про 
соблюдение противоэпидемиоло-
гических мер. Ношение масок — 
обязательно! И конечно, каждого 
жителя района призываю к терпе-
нию, уважению и пониманию меди-
цинского персонала. Они работают 
на износ. Ведь медики — это обыч-
ные люди, у которых тоже бывают 
личные проблемы, непростые ситу-
ации дома, но, когда они на работе, 
то заботятся только о вас. Будьте 
здоровы!

Татьяна ПОДКУЙЧЕНКО,
фото из архива редакции

 � А К Т У А Л Ь Н О

Внимание! 
В колл-центры поликлиник райо-

на нужны волонтёры!
Требуются добровольцы от 18 

лет в поликлиники района. Работа 
посменная, волонтёрам нужно отве-
чать на звонки, консультировать жи-
телей. График занятости будет под-
строен под каждого индивидуально.

По всем вопросам обращаться 
по телефону специалиста админи-
страции Иркутского района Ивана 
Афенко 89087783594.

Способ остановить коронавирус есть
О работе Иркутской районной больницы в условиях пандемии

Прививки 
Вакцинация осуществляется по 

предварительной записи через еди-
ный портал государственных ус-
луг, а также по телефону единого 
колл-центра 8(3952)-546-176. Она 
проводится в прививочных кабинетах 
на базе структурных подразделений 
Иркутской районной больницы — по-
ликлиниках Дзержинска, Маркова и 
Молодёжного с 08:00 до 20:00. Также 
прививки населению ставят с помо-
щью мобильных комплексов. 

Пять аптек
В Иркутском районе функционируют пять аптек, которые 

выдают бесплатные лекарства по рецепту врача для корона-
вирусных больных, которые лечатся на дому. Они есть на ка-
ждой территории. Список аптек, закреплённых за Иркутским 
районом:

• ОГАУЗ «Иркутская районная больница» — г. Иркутск, ул. 
Дорожная, 2 (МУФП «Иркутская аптека»);

• п. Молодёжный, 6 А (ООО«ФАРМЭКСПРЕСС»);
• р. п. Маркова, ул. Луговая, 1 (ООО «ФАРМЭКСПРЕСС»);
• п. Хомутово, ул. Тимирязева, 5 (ООО «ФАРМЭКСПРЕСС»);
• Оёкская участковая больница, Никольская амбулатория 

— с. Оёк, ул. Кирова, д. 109 (ООО «Аптека № 236»).

Памятка для жителей Иркутского района
Если у вас появились признаки респираторной инфекции: повышение температуры до — 38 градусов, выраженная слабость, ка-

шель, одышка, ощущение сдавливания в груди, обратитесь в кабинет неотложной медицинской помощи медицинской организации.
Если у вас появились признаки респираторной инфекции и повышение температуры от 38,5 градусов и выше, оставайтесь дома 

и вызовите врача. 
Для этого необходимо обратиться по номерам телефона единого информационного центра 8(3952)546-176 или регистратуры

Большереченской больницы — 695-130;
Листвянской больницы — 496-853;
Гороховской участковой больницы — 496-297;
Оёкской участковой больницы — 693-042;
Хомутовской участковой больницы — 696-330;
Малоголоустненской участковой больницы —690-766;

Марковской амбулатории — 493-343;

Поликлиники в Луговом — 480-690;

Уриковской врачебной амбулатории — 495-425;

Поликлиники в п. Дзержинск — 699-875;

Поликлиники в п. Молодёжный — 245-000.

Татьяна Смолькова, автоволонтëр из Хомутово

Нагрузка на медиков возросла в  несколько раз
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Нарвал на поле

Чтобы попробовать запре-
щённое вещество, его нуж-
но где-то найти, купить или 
приготовить самостоятельно. 
Один из видов наркотиков — 
на основе конопли: культуры 
неприхотливой, к сожалению, 
приживающейся на территории 
Иркутского района. Логично, 
что такая доступность только 
на руку зависимым и наркос-
бытчикам. В большинстве рас-
следований наркопреступлений 
Иркутского района несовер-
шеннолетний отвечает прямо 
— нарвал коноплю на поле. 

Ситуация с произрастанием 
дикорастущей конопли в Ир-
кутском районе взята на особый 
контроль — при муниципальной 
антинаркотической комиссии 
сформирована рабочая группа, 
которая проводит рейды по вы-
явлению и уничтожению зелёно-
го дурмана. 

В результате выездных про-
верок в мае 2021 года в 16 му-
ниципалитетах было выявлено 
212,39 га очагов дикорастущей 
конопли, из них 104,7 га нахо-
дятся в частной собственности. 
Здесь уже встаёт вопрос об от-
ветственности хозяина участка. 
Зачастую владелец не обращает 
внимания на то, что за сорняк 
растёт в его огороде. Но незна-
ние «врага в лицо» не освобож-
дает человека от ответственно-
сти за неуничтожение конопли. 
Растение-дурман привлекает 
зависимых, а попасть в огород 
в тёмное время суток или когда 
хозяев нет дома не составляет 
труда. 

А теперь мы идём к вам!
Фактор широкого произ-

растания конопли на террито-
рии Иркутского района влечёт 
за собой последствия, которые 
отягощают деятельность адми-
нистрации и силовых структур 
в борьбе с наркоманией. К при-
меру, если человек, проживаю-
щий в Шелехове, отправится на 

поиски наркотиков в Иркутский 
район, то преступление будет 
зарегистрировано на террито-
рии района, что несколько иска-
жает актуальную статистику.

— В соседних муниципали
тетах конопли, как правило, 
нет — ландшафт не позволяет 
ей обширно разрастись, чего не 
скажешь об Иркутском районе. 
В связи в этим наркоситуация 
ухудшается изза латентной 
наркомании, — рассказала се-
кретарь антинаркотической ко-
миссии Иркутской области Ма-
рина Горохова.

Как видно, проблема общая, 
а значит, решать её нужно тоже 
вместе!

Главное — доверие 
Помимо того что раститель-

ный наркотик наносит непо-
правимый вред организму, он 
может подтолкнуть человека к 
употреблению более серьёзных 
веществ. По статистике, боль-
шинство больных наркоманией 
начали своё тяжкое бремя зави-
симости именно с марихуаны, 
перейдя на синтетические веще-
ства, опиаты или даже героин. 

— Конопля стирает страх 
перед другими видами нарко
тиков. Её регулярное употре
бление приводит к тому, что 
система выведения токсинов 
в организме человека получает 
сбой. Любое иное вещество вос
принимается организмом как 
яд и он старается как можно 
скорее от него избавиться. Чем 
тяжелее наркотик, тем силь
нее страдают почки, печень, 
лёгкие, головной мозг и нервная 
система, — отметила Марина 
Горохова. 

Распознать, употребляет ли 
ребёнок наркотические веще-
ства, бывает довольно сложно. 
У подростка появляются новые 
подозрительные друзья, он ста-

новится раздражённым, ведёт 
себя иначе, чем обычно. Самое 
первое и верное решение — не 
давить, а пытаться спокойно 
прояснить ситуацию. Ребёнок 
чаще всего понимает, что по-
ступает плохо, и будет старать-
ся скрыть этот факт. Главными 
помощниками в сложившейся 
ситуации станет понимание и 
доверие родителя к ребёнку. 

— Подростка, который 
начал употреблять наркоти
ческие вещества, можно рас
познать, если внимательно 
к нему приглядеться. Его по
ведение становится стран
ным, отличным от прежне
го.  Наркотическое опьянение 
схоже с алкогольным, только 
без характерного запаха. От 
опиоидного происходит рас
фокусировка взгляда, мариху
ана воздействует на речь, она 
становится более медленной, 
и координацию, — поделилась 
Марина Горохова. 

Зачастую родитель, кото-
рый узнал, что его ребёнок име-
ет причастие к наркотикам, не 
спешит сообщать об этом в со-
ответствующие службы. Семье 
кажется, что проблему можно 
решить самостоятельно, однако 
это заблуждение. Родители мо-
гут испытывать стыд, им может 
быть страшно за судьбу ребёнка, 
за то, что его привлекут к ответ-
ственности. Ну а кто-то может 
посчитать, что ребёнка можно 
направить на верный путь гру-
быми ограничениями или при-
менением силы. Это ошибка.

— Наркозависимому под
ростку нужны консультации 
врача и психолога, при выявле
нии зависимости необходимо 
обращаться в наркологиче
ский диспансер. Врач поможет 
членам семьи выставить ал
горитм выздоровления под
ростка, разработать план ме
роприятий, который поможет 

ему выздороветь, — проком-
ментировала Марина Горохова. 

Формировать вечные ценности

На территории Иркутского 
района реализуется подпро-
грамма «Комплексные меры 
профилактики наркомании и 
других социально негативных 
явлений в молодёжной среде» 
муниципальной программы 
«Молодёжная политика». Она 
сосредоточена на выявлении 
негативных явлений среди несо-
вершеннолетних — разбое, ку-
рении, употреблении алкоголя и 
наркотических веществ. В рам-
ках программы сформировано 
профессиональное сообщество 
специалистов по профилактике 
употребления подростками нар-
котиков, что повышает эффек-
тивность антинаркотической 
деятельности. Эта программа 
реализуется с 2018 года и рас-
планирована до 2023 года. Её ис-
полнителями являются комитет 
по социальной политике Иркут-
ского района, культурно-спор-
тивные районные центры и 
Детско-юношеская спортивная 
школа района.

Поставленные подпрограм-
мой задачи реализуются за счёт 
исполнения комплекса меро-
приятий, для выполнения ко-
торых из районного бюджета 
на 2018–2023-е годы выделено 
1 675 206 рублей, из которых в 
2021 году планируется израсхо-
довать 457 680 рублей.

— В целях оздоровления 
наркоситуации необходимо 
формировать у населения цен
ностные установки, чтобы 
подростки и молодёжь отри
цательно относились к самому 
факту наркомании. И, конечно, 
привлекать СМИ и говорить 
об этом открыто в интерне
те, демонстрируя не только 
ситуацию, но и её последствия. 
Важна идея закрепления на
ставников за несовершенно
летними, которые совершают 
наркотические преступления, 
— прокомментировал главный 
специалист отдела по развитию 
социальной сферы комитета по 
социальной политике, секретарь 
антинаркотической комиссии 
района Андрей Субботин.

Татьяна ИВАНОВА

 � В А Ж Н О

Напоминаем собствен-
никам или пользователям 
земельных участков о 
необходимости уничто-
жать коноплю на своём 
участке (ст. 29 ФЗ от 8 
января 1998 года № 3-ФЗ 
«О наркотических сред-
ствах и психотропных ве-
ществах». Действующим 
законодательством предусмотрена административная ответствен-
ность за непринятие мер по уничтожению дикорастущей конопли 
(статья 10.5 КоАП РФ, ч. 2 ст. 8.7 КоАП РФ) в виде штрафов:

•  на граждан в размере от 3000 до 4000 рублей;

•  на должностных лиц — от 5000 до 10000 рублей;

•  на юридических лиц —  от 50000 до 100000 рублей.

Защитим детей от дурмана
О профилактике подростковой наркомании в Иркутском районе

Проблема наркомании в мире, в том 
числе и России, существует уже дав-

но. Дурман завладевает неокрепшими 
душами людей и приводит к печальным 
последствиям: потере здоровья и жизни, 
дезориентации в обществе, преступлени-
ям. В 2020 году на территории Иркутского 
района зарегистрировано 273 наркопре-
ступления. Особое беспокойство вызыва-
ет вовлечение детей в распространение 
наркосодержащих веществ: в прошлом 
году в Иркутском районе расследовано 
19 наркопреступлений, совершённых не-
совершеннолетними на территории муни-
ципального образования. Именно в под-
ростковом возрасте обычно происходит 
тот самый первый раз, когда тяга к новым 
ощущениям особенно сильна.
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В 1831 году в казематах 
забайкальского Петров-
ского завода ссыльные 
декабристы организовали 
первое в России потреби-
тельское общество «Боль-
шая артель». Этот год 
российские кооператоры 
считают отправной точкой 
развития потребительской 
кооперации в нашей стра-
не. Коллектив Иркутского 
райпотребсоюза в буду-
щем году отметит свое 
100-летие со дня образова-
ния. 

Существенную роль в 
экономике страны потре-
бительская кооперация 
играла в советское время. 
На её долю приходилось  
тогда 80 % от розничного 
товарооборота на селе. Ра-

ботники потребительской 
кооперации Иркутского 
района заготавливали из-
лишки сельхозпродукции, 
выпекали хлеб, произво-
дили колбасные изделия, 
оказывали бытовые услуги 
сельским жителям. Всякий 
знал, где в селе или посёлке 
находится магазин Сельпо.

Сейчас времена изме-
нились. Сети и частная 
торговля потеснили потре-
бительскую кооперацию. 
Однако магазин Сельпо 
стоит на своем месте и 
успешно конкурирует с 
крупными торговыми се-
тями. Кооперация в районе 
живёт и будет развиваться. 
Так, в Иркутском райо-
не работают 24 магазина 
с символикой «КООП». 

Совокупный объём де-
ятельности Иркутского 
райпотребсоюза за 2020 
год составил почти 300 
млн рублей, 270 тонн хлеба 
выпекли работники коопе-
рации. 

От всей души поздрав-
ляем преданных своей 
профессии людей, которые 
имеют непосредственное 
отношение к торговле в 
потребительской коопе-
рации: Галину Кадубину, 
Любовь Синькову, Оль-
гу Полоскову, Марину 
Серебрюкову и Любовь 
Козьмину. Примите наши 
пожелания мира, добра, 
творчества и гармонии!

Анна ПЕТУХОВА

С 2013 года в России в четвёр-
тую субботу июля отмечают 

День работника торговли. С ра-
ботниками торговли мы встре-
чаемся почти каждый день. В 
некоторые магазины заходить 
особенно приятно именно бла-
годаря людям, которые встре-
чают нас по другую сторону 
прилавка. От улыбки продавца 
порой зависит настроение че-
ловека на целый день. В пред-
дверии профессионального дня 
продавцов «Ангарские огни» 
побывали в гостях в магазине 
«Радуга», что находится в де-
ревне Бутырки Оёкского МО.

Особый колорит сельмагов

Давно прошли те времена, 
когда на всю деревню, а то и на 
несколько деревень, был всего 
один магазинчик, так называе-
мое сельпо. Это сейчас откры-
вают торговые точки, специа-
лизирующиеся на реализации 
определённой группы товаров 
— одежды, мебели, спортинвен-
таря… А в сельпо продавалось 
всё: от баранок до сапог, от спи-

чек до вёдер. И люди шли туда 
не только за покупками, но ещё 
и за общением. У прилавка соби-
рались, чтобы обсудить прошед-
ший день, узнать местные ново-
сти, посоветоваться о житейских 
делах. Детвора на пятачке перед 
зданием гоняла на велосипедах. 
Словом, тут всегда кипела актив-
ная сельская жизнь. Да и сейчас, 
собственно, практически ничего 
не изменилось — сельмаги име-
ют свой особенный колорит.

«Радуга» сияет
Когда заходишь в магазинчик 

«Радуга», то сразу бросается в 
глаза, с какой любовью руковод-
ство относится к своему делу: в 
помещении всегда чисто, на при-
лавках большой выбор товаров. 
Отзывчивая и приветливая хо-
зяйка Елена Кузьмина всегда от-
крыта для сотрудничества. Здесь 
неукоснительно исполняются 
все предписания по масочному 
режиму, ежедневно проводится 
уборка, на 15 минут закрыва-
ется днём для дополнительной 
влажной обработки в связи с 
противоэпидемическими ме-
роприятиями. Из соображений 
безопасности магазин оснащён 
камерами видеонаблюдения.

Универмаг и вправду уютный 
и аккуратный. Елена Дмитриев-
на не без гордости рассказала, 
что в «Радугу» приезжают и из 
соседних деревень, и из воен-
ной части, а также что магазин 
снабжает продуктами местную 
школьную столовую.

Что хотите? Заказывайте!

— Я всегда говорю нашим 
продавцам, что не должно 
быть такого, чтобы в мага
зине чегото не было, — рас-
сказала Елена Дмитриевна. 
— У нас есть специальная те
традь заявок, где покупатель 
может заказать желаемый 
продукт, и мы его привезём в 
ближайшее время. 

Услышав про тетрадь, я сразу 
вспомнила прежние советские 
времена, когда все прекрасно 
знали друг друга и часто товары 
отпускали в долг, при этом циф-
ры записывали в долговую кни-
жечку. Я поинтересовалась, име-
ется ли таковая в «Радуге».

— Конечно же! — улыбается 
Елена Дмитриевна, — посто
янных покупателей, которые 

пользуются такой возможно
стью, немало. В основном это 
пенсионеры. 

Товары из Иркутска привозят 
ежедневно, чтобы всё необходи-
мое из списка потребительской 
корзины было в наличии и всег-
да свежее. Это обязательно хлеб, 
молочные продукты, крупы, са-
хар, растительное масло, сладо-
сти. Есть и основные хозтовары 
и даже игрушки, всего не пере-
числишь. На небольшой площа-
ди разместился провиант, какой 
пожелаешь, а для индивидуаль-
ных запросов есть всегда завет-
ная тетрадка.

Хотелось бы, чтобы подоб-
ных современных сельмагов ста-

новилось больше даже в самых 
отдалённых деревнях. Ведь хоро-
шее качество обслуживания по-
вышает уровень жизни людей и 
экономики региона.

Евгения КАРПОВА

 � Д Е Н Ь  Р А Б О Т Н И К А  Т О Р Г О В Л И

Уважаемые работники и ветераны торговли района!
От всего сердца поздравляю вас с профессиональным праздником —

Днём работника торговли!

Торговля занимает одно из веду-
щих мест в экономике Иркутской обла-
сти и обеспечивает занятость каждому 
десятому работающему. В Иркутском 
районе осуществляют деятельность 
чуть более 1000 объектов торговли, в 
том числе 18 торговых центров, 38 су-
пермаркетов. Обеспеченность торго-
выми площадями в районе превышает 
норму на 34 %.

 Профессия работника торговли 
далеко не из лёгких, она требует зна-
ний и компетентности, ответственно-
сти и самоотдачи, инициативности и 
даже творчества. Но самое главное, 
она требует умения работать с людь-
ми: быть терпеливыми и доброжела-
тельными.

Торговля в период пандемии  смог-
ла продолжить работу, пройдя через 
целый ряд непростых этапов. Первый 

был связан с авральным удовлетворением резко выросшего спроса населения на 
продукты длительного хранения и введением усиленных противоэпидемических 
мер в торговых объектах. На втором этапе продовольственной торговле пришлось 
столкнуться с пропускными режимами регионов и препятствиями для межрегио-
нальных перевозок товаров. За этим последовало введение регионами масочных 
режимов и трудности как в обеспечении на начальном этапе достаточного пред-
ложения масок в торговом ассортименте, так и в плане взаимодействия с поку-
пателями, нарушающими предписания властей. Однако все вместе мы выстояли!

Спасибо вам за ваш труд! Спасибо за то, что несмотря на трудности вы продол-
жаете заботиться о повышении качества и культуры обслуживания, стремитесь 
разнообразить ассортимент товаров, стараетесь увеличить привлекательность 
торгового сервиса, внедряете современные и эффективные методы торговли.

От всей души желаю, чтобы ваша профессия всегда оставалась востребо-
ванной и хорошо оплачиваемой, работа приносила удовлетворение и достаток, а 
жизнь была наполнена любовью и счастьем! Успешной работы вам на благо обще-
ства и нашего родного Иркутского района!

Леонид ФРОЛОВ,
Мэр Иркутского района 

Работа со знаком качества
В 2021 году потребительской кооперации России исполнилось 190 лет

«Радуга» желаний
О магазине «Радуга» в деревне Бутырки

Отдел потребительского 
рынка Иркутского района 
подводит итоги конкурса на 
лучшее торговое предприя-
тие района, приуроченного 
ко Дню работника торговли. 
О результатах соревнования 
читайте в следующем выпу-
ске «Ангарских огней».
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Заплыв BAIKAL GREAT 
SWIM создан с целью привлече-
ния внимания к экологическим 
проблемам озера Байкал и дру-
гим мировым водоёмам. В этом 
году заплыв прошёл 12 и 13 июля, 
в нём участвовали девять человек 
из разных стран: России, Аме-
рики, Италии, Гернси, Франции, 
ЮАР и Марокко. 

Пловцы начали свой водный 
путь в Выдрино, переплыли Бай-
кал и по Ангаре добрались до 
Тальцов. Спортсменов не оста-
новили ни температура воды в 
озере от +4 до +10, ни длинная 
дистанция — весь водный марш-
рут составил 71 км и занял 21 час. 
И это ещё маршрут укоротили 
— сделали меньше планируемого 
из-за низкой температуры воды. 
Изначально протяжённость за-
плыва была 120 км, а времяпро-
вождение в воде должно было 
достигнуть 36 часов. 

Моржам мира посвящается
В мероприятии участвовали 

три российских пловца — Ната-
лья Чуич из Москвы, Дмитрий 
Кузовов из Тюмени и руководи-
тель клуба BAIKAL OPEN SWIM 
иркутянин Андрей Бугай, кото-

рый организовывает заплывы на 
территории Приангарья уже тре-
тий год. Внимание к проблемам 
экологии Байкала действительно 
удалось привлечь — иркутский 
филиал производственной систе-
мы «Росатом» уже занялся ути-
лизацией мусора, загрязняющего 
озеро и его берега. 

— Мы рассказываем о том, 
что Байкал — важная экоси
стема для нашего будущего, 
стараемся привлекать ту
ристов и доносить до них ин
формацию о бережливом отно
шении к кристально чистому 
кусочку нашего мира, — поде-
лился Андрей Бугай.

Губернатор Иркутской обла-
сти Игорь Кобзев встретился и 
поздравил участников заплыва.

— Этот заплыв — значи
мое событие в истории всего 
мирового марафонского пла
вания на открытой воде. И 
важно, что посвятили его Году 
Байкала. Это ещё одна возмож
ность обратить внимание всей 
планеты на наше уникальное 
озеро, — сказал губернатор.

С любовью к природе
Андрей Бугай родом из Мол-

давии, знакомство с Россией на-
чалось в Москве, затем пловец 
переехал в Иркутск. 

— С юности мечтал о Бай
кале. Помню, как засматривал
ся фильмами Жака Кусто об 
озере, я им грезил, а увлекать
ся плаваньем начал ещё с ран
него детства. Познакомился с 
Байкалом в 2007 году, тогда же 
впервые и искупался в нём. Ког
да плывёшь по озеру, то можно 
наблюдать за его обитателя
ми, смотреть, что там есть 
на дне. Благодаря чистой и про
зрачной воде всё отлично вид
но, — рассказал Андрей Бугай.

Помимо заплыва BAIKAL 
GREAT SWIM Андрей Бугай и его 
единомышленники организуют 
фестиваль соревнований BAIKAL 
SWIM FEST, он тоже носит эколо-
гический характер. В этом году 
на мероприятии участники будут 
только из России, ведь границы 

закрыты, однако желающих уже 
насчитывается более 70 человек. 

— Вопрос почему нам нужно 
беречь природу для меня стоит 
в одном ряду с вопросом поче
му нам нужно стирать своё 
постельное бельё. Мир — это 
наш дом, мы должны забо
титься о нём. И хотя в этом 
году Байкал холоднее обычного, 
в этом всё же есть плюсы: во
дорослям спирогире, вредите
лям и другим бактериям будет 
сложнее выжить в такой тем
пературе, ну а нас, пловцов, 
это только больше закалит, — 
поделился Андрей Бугай.

Клуб открыт для всех

Андрей Бугай работает в 
сфере недвижимости, плавание 
на открытой воде — его люби-
мое хобби.  В посёлке Листвян-
ка спортсмен бывает чаще, чем 
в Иркутске, ведь там находится 
центр зимнего плаванья BAIKAL 
OPEN SWIM. Участники центра 

устраивают клубные соревнова-
ния, тренируются и готовятся к 
масштабным заплывам. Ограни-
чений к участию нет даже по воз-
расту. Например, в состав клуба 
входит семья, ребёнок которой 
плавает уже с двух лет. 

— Плавание — это не про 
возраст, наш клуб открыт 
для всех, и любой желающий 
может к нам присоединиться. 
Чем больше людей, тем шире 
огласка, больше внимания к 
проблемам родного региона, — 
отметил Андрей Бугай.

Байкал всегда разный и 
сравнить его с прошлым вре-
менем невозможно, он словно 
живёт и постоянно меняет свой 
характер. В этом году озеро осо-
бенно холодное, пловцы впер-
вые застали его таким, однако 
оно тепло приняло всех участ-
ников марафона!

Татьяна ИВАНОВА, 
фото Ильи Киселёва

 � Г О Д  Б А Й К А Л А

Байкальский марафон
В Иркутской области состоялся международный трансбайкальский экологический заплыв

Деревни с богатой историей
Межпоселенческая районная би-

блиотека продолжает публикацию 
серии познавательных сборников 
из серии туристических маршрутов  
по Иркутскому району «В 30 кило-
метрах от Иркутска». Ранее были 
опубликованы девять сборников с 
рассказами об Иркутском районе, 
Урике, Усть-Куде, Оёке, Хомутово, 
Пивоварихе, Большом Голоустном, 
Смоленщине и Максимовщине.

Три новых сборника предлагают 
путешествия в деревню Ревякина, 
сёла Горохово и Мамоны. Как рас-
сказала ведущий библиограф На-
талия Фарафонова, каждое из этих 
территорий имеет свою интересную 
историю, в каждом есть что посмо-
треть, чему удивиться.

Например, в сборнике о Ревякина 
читатель узнает о его главной гордо-
сти — белокаменном храме Сорока 
Севастийских мучеников, куда при-
езжают венчаться даже из Иркутска. 
В Мамонах можно посетить местный 
музей «Лавка древностей» и позна-
комиться с умельцем Владимиром 
Ершовым. Село Горохово в прошлом 

году отметило 280 
лет. Читателю бу-
дет интересно уз-
нать о том, какие 
культуры здесь 
выращивают и как 
село возвращает 
себе былую сель-
скохозяйственную 
славу. А ещё за оби-
лие грибных лесов 
эти места нарекли 
грибной Меккой. 
Горожане и жители 
соседних районов 
приезжают сюда на 
грибные десанты и 
живут неделями в 
палатках. 

Сборники бу-
дут интересны и 
познавательны для 
всех читателей и путешественни-
ков, любителей своего края. Каждый 
сборник включает в себя рассказы о 
деревнях и сёлах Иркутского района. 

Цикл познавательных сборников 
вы можете найти на наших интер-

нет-ресурсах: сайте irkmrb.ru, груп-
пах «В контакте», «Одноклассники», 
«Инстаграм» и др.

Межпоселенческая
районная библиотека

 � Т У Р И З М
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